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Слоганом для праздника молодости и красо-
ты могли бы послужить слова А.П.Чехова, ска-
занные героем пьесы «Дядя Ваня» Астровым: 

«В человеке должно быть все прекрасно: 
и лицо, и одежда, и душа, и мысли»

Кто и как трудился в этом направлении, рас-
сказала газете «СК» заместитель директора ГПА 
по воспитательной работе Елена Леонидовна Ве-
селова: 

Сколько существует наше учебное заведение, 
столько и проводится этот конкурс. Идейным 
вдохновителем и председателем жюри конкурса 
является директор академии Александр Владими-
рович Глузман. Это одно из ключевых мероприя-
тий академии, подготовка к которому осущест-
вляется чуть ли не каждый день и начинается с 
сентября, а завершается конкурсом в предново-
годние праздники.

– У меня такое впечатление, что в подготовке 
этого великолепного шоу под названием «Конкурс 
красоты и грации «Мисс студентка ГПА – 2015»» 
участвовали многие, работающие в академии. Я 
бы назвала этот парад талантов грандиозным: с 
точки зрения количества усилий, вложенных в ре-
жиссуру, в постановку танцев, в костюмы, свето-
музыкальное оформление, обучение выступающих 
– всего не перечислить!

– В этом году было тридцать претенденток 
на участие в конкурсе. Они должны были про-
демонстрировать свой творческий потенциал и, 
что немаловажно, проявить действительное же-
лание участвовать в конкурсе, потому что под-
готовка требует значительных усилий по многим 
направлениям. Финиша марафона по подготовке 
к участию в конкурсе красоты и грации «Мисс 
студентка – 2015» достигли десять девушек. Они 
выдержали «накал» подготовки, ведь надо было 
научиться двигаться на сцене, петь, танцевать, 
уметь рассказать о себе, научиться демонстриро-
вать свои интеллектуальные возможности, актёр-
ское мастерство. Режиссёр Светлана Анатольевна 
Васильцова и хореограф Николай Николаевич 
Потатуев трудились с поистине творческим энту-
зиазмом, чтобы участницы конкурса смогли стать 
главными артистами театрализованного действия.

– По-моему, получился самый настоящий мю-
зикл, и только выступление официальных лиц, 
представление жюри и спонсоров, награждение и 
вручение подарков были за рамками этого жанра. 
В общем, режиссёру и всем участникам: «Браво!».

 – Не просто и не дешево было провести кон-
курс на сцене театра имени А.П.Чехова. Спасибо 
тем, кто нам помог и на этот раз выступить в чу-
десном театре, на чудесной сцене.

– Идея сценария конкурса – «Назад, в СССР» 
– очень удачная находка. Сама идея единства на-
родов, живущих в России, сейчас приобрела особую 
актуальность на новом витке развития многона-
циональной страны. 

А какие были представлены национальные ко-
стюмы!

– Идея и её режиссёрское воплощение принад-
лежат Светлане Анатольевне Васильцовой. Да и 
костюмы театрализованных номеров она шила 
своими руками. 

«Представлением в представлении» можно на-
звать демонстрацию национальных нарядов на 
сцене. Уже в процессе подготовки академией были 
затрачены немалые денежные средства. Проведе-
на организационная работа со спонсорами меро-
приятия. В основном этим занималась директор 
студенческого клуба Елена Александровна Щегло-
ва с целью достойно наградить участниц, каждая 
из которых, безусловно, этого заслуживает. Ведь 
быть красивой – это целое искусство, которое тре-
бует огромной работы и педагогов, и самих кон-
курсанток.

– Вопрос Елене Алексадровне Щегловой: «Мно-
гие ищут спонсоров, но не все находят. Как Вам 
удаётся?»

– Приглашаем их на репетиции, чтобы они ви-
дели, сколько усилий вкладывают участницы в 
подготовку к конкурсу, как студентки меняются, 
совершенствуются. Приглашаем и руководство 
академии, чтобы стали ясны те проблемы, которые 
надо решить для реализации мероприятия.

Требуется и спонсорская помощь. Так, теа-
тральный макияж и причёски выполняют наши 
помощники – спонсоры «Студии фотоискусства, 
стиля и макияжа ClassiK». Спасибо общественной 
организации «Мы – Русские», Всесоюзной обще-

ственной организации «Молодая гвардия Единой 
России», руководителям сайта города Ялты «3654», 
туристическому комплексу «Ялта – круглый год», 
Алупкинскому музею-заповеднику.

Участницы конкурса уже во время подготовки 
получили от академии материальную поддержку, 
потому что есть необходимость и в личных за-
тратах студенток, их родителей. Надо было при-
обрести специальную обувь для бальных танцев, 
взять напрокат дорогостоящие свадебные платья 
и так далее. Понятно, что и непредвиденных за-
трат было немало.

Е.Л. Веселова. Особую благодарность хочу вы-
разить нашим друзьям из Всероссийской обще-
ственной организации «Мы русские» – Дмитрию 
и Денису Кузьменко, а так же председателю Ялтин-
ского городского совета Валерию Косареву, депу-
тату горсовета Елене Надель, без поддержки кото-
рых наше мероприятие в театре им. А.П. Чехова не 
состоялось бы.

E.Л. Веселова. Естественно, что некоторые из 
спонсоров вошли в состав жюри, в частности, за-
меститель председателя общественной органи-
зации «Мы – Русские» Дмитрий Кузьменко. Мы 
рады были и участию городских властей в лице Ва-
лерия Косарева и Елены Надель. Возглавил жюри 
директор ГПА Александр Владимирович Глузман.

В итоге, все участвующие в подготовке и про-
ведении одного из главных мероприятий года – 
десять конкурсанток – красавиц и умниц, зрители 
этого великолепного шоу – получили такой заряд 
незабываемых впечатлений, положительных эмо-
ций, которые, надеюсь, послужат трамплином к 
проведению «Мисс студентка ГПА – 2016». Весь 
год трудовых учебных будней будет освящён под-
готовкой к предстоящему празднику молодости и 
талантов.

Конкурс красоты и грации «Мисс студентка ГПА –  2015» традиционно проходил в театре имени А.П.Чехова в преддверии январских праздни-
ков нового года. Корона победительницы по единогласному решению жюри досталась Диане Райкиной, на втором месте – Галина Перекопная,  
на третьем – Полина Степанова. По результатам интернет-голосования на сайте «3654» лидировала Эльвие Бегишева. 
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В академии при кафедре истории и краеведения 
с методикой преподавания истории начал работать 
«Исторический клуб». Он был создан инициатив-
ной группой преподавателей кафедры в составе 
доктора политических наук Михаила Васильевича 
Жеребкина, кандидата политических наук Ларисы 
Павловны Нелиной и кандидата педагогических 
наук Сергея Анатольевича Вишневского. 

В декабре прошлого года состоялись два заседания.  
Тема первого заседания привлекала нестандартной 
формулировкой: «Исторический вызов: истощение 
Руси Киевской и зарождение Руси Верхневолжской». 
Для второй встречи в клубе была предложена не ме-
нее интересная проблема: «Исторический вызов: Русь 
и Золотая Орда. Иго или сотрудничество?»

Такая постановка проблем, выносимых на обсуж-
дение в клубе,  свидетельствовала о  намерении ини-
циаторов вести серьезный разговор о серьезных во-
просах. Наш корреспондент был на обоих заседаниях 
и после побеседовал с инициаторами и участниками 
клуба.

– «Исторический клуб» – место встречи людей с об-
щими интересами. Для кого и для чего он создавался, 
какие цели ставили инициаторы?

М.В. Жеребкин: Цели сформулированы просто и 
понятно. Клуб создан для тех, кто хочет лучше знать и 
понимать историю. И адресат нашего обращения тоже 
определен. Это, прежде всего, старшеклассники ялтин-
ских школ, которые по вполне понятным причинам не 
изучали историю России и потому ее не знают или зна-
ют плохо. Эти школьники приходят к нам в академию на 
кафедру истории в качестве студентов, и мы вынуждены 
много времени тратить на объяснение простых понятий 
вместо углубленного и заинтересованного осмысления 
исторического процесса. 

История России имеет великое число героических, 
пафосных страниц, равно как в ней немало и страниц 
трагических. Их нужно знать, чтобы понимать, почему 
те или иные события сложились так, а не иначе, чем они 
были вызваны и обусловлены, почему государи прини-
мали те или иные решения и каковы последствия этих 
решений… Увидеть исторический процесс во времени, 
осмыслить его в контексте общих тенденций – при та-
ком взгляде на давно свершившиеся факты и события 
история оживает, становится близкой и волнующей.

– Интересен выбор тем заседаний. Какими сооб-
ражениями руководствовались, когда их определяли?

Л.П. Нелина: Пожалуй, это самое сложное при под-
готовке заседаний клуба. История России бесконечна в 
масштабе событий и их значимости для мира, во мно-
жестве фактов, наконец. О чем говорить, что и кого 
обсуждать, чтобы было интересно школьникам, чтобы 
новые знания их развивали и обогащали? Под каким 
углом, через какую призму смотреть и анализировать 
ход истории… Эти и другие вопросы мы задавали сами 
себе и сами себе отвечали. Такой был мозговой штурм, 
точнее, несколько приступов-штурмов, с первого раза 
крепость не поддалась. Но в итоге, как мне кажется, от-
вет мы нашли. 

Концептуально темы всех заседаний объединяет по-
нятие «исторический вызов». Их было немало в истории 
России в разные времена. На одни из них правителями и 
обществом находились адекватные ответы, и тогда раз-
витие страны продолжалось или ускорялось. На другие 
правильных решений найти не удалось, и тогда страна 
переживала периоды тяжелейших испытаний. Мы по-
старались выделить основные вызовы в истории Рос-
сии, те точки, в которых ее развитие могло пойти совсем 
в другую сторону или в принципе замереть. Конечно, 
история не знает сослагательного наклонения, но рас-
смотрение возможных траекторий позволяет понять, 
почему был выбран тот или иной путь. Потому и гово-
рим школьникам: думайте, рассуждайте, не бойтесь ска-
зать что-то умное или глупое! 

М.В. Жеребкин: Обратите внимание, Лариса Пав-
ловна сейчас сказала, может быть, о самом главном: 
пробудить у школьников интерес к изучению истории 
и подтолкнуть их, научить их, если хотите, думать, раз-
мышлять самостоятельно. Тогда появляется надежда, 

что  они смогут понять и давние исторические события, 
и события сегодняшнего дня, которые завтра уже ста-
нут историей…

Скажем, когда мы обсуждали вопрос о 240 годах 
монголо-татарского владычества над Русью, мы не ста-
вили задачу сформулировать однозначный ответ: было 
это иго или сотрудничество? Мы призывали осмысли-
вать факты и находить свой ответ на этот вопрос. А фак-
ты таковы. Во-первых, источником власти на Руси в эти 
годы был монгольский хан, который выдавал русским 
князьям ярлыки на княжение и отбирал их. Можно ли 
такие отношения назвать сотрудничеством? Русские 
земли ежегодно платили хану дань, или «выход», как 
тогда говорили, несли другие весьма обременительные 
повинности. Наверное, и это не подходит под определе-
ние сотрудничества. 

Например, когда мы говорим о Киевской Руси, о 
причинах ее истощения, то делаем акцент, что речь идет 
о Древнерусском государстве, что в то время, когда это 
государство существовало, названия Киевская Русь, 
увы, не было, что оно появится с легкой руки историка 
Н.М. Карамзина лишь в 1818 году. 

На наш взгляд, это имеет важное значение, поскольку 
школьники, изучая Киевскую Русь по украинским обра-
зовательным программам, получали знания о том, что это 
было древнее украинское государство, что эта история 
якобы древней Украины не имеет никакого отношения к 
истории России. Тогда как история древнерусского госу-
дарства – это наша общая история, когда формировалась 
древнерусская народность, из которой впоследствии вы-
делятся великороссы, малороcсы и белорусы. 

– Вы на самом деле высоко поднимаете планку раз-
мышлений. Скажите, нет ли у вас опасений, что такой 
подход, такой уровень анализа будет сложным для 
старшеклассников?

М.В. Жеребкин: Вы правы, мы думали об этом. Но, 
согласитесь, о простом они могут и в книжке прочитать, 
и в Википедии… Простое изложение фактов, упрощен-
ный, чтобы было понятно, взгляд на сложное разве вы-
зовет желание думать и рассуждать? 

К тому же, мы проделали немалую подготовитель-
ную работу в октябре-ноябре прошлого года, прежде 
чем назначить дату первого заседания клуба. Мы вме-
сте и поодиночке, с привлечением студентов третьего 
курса нашей кафедры побывали в десяти школах Ялты 
и в каждой из них провели беседы в двух-трех старших 
классах. Мы анонсировали заседания исторического 
клуба, предполагаемые темы и говорили при этом: наше 
предложение не для всех, оно только для тех, кому ин-
тересна история, кто хочет ее лучше знать и понимать. 
Это – во-первых. 

Во-вторых, через руководителей школ, учителей 
истории мы заблаговременно передавали во все стар-
шие классы темы предстоящих заседаний, вопросы к 
теме и список литературы.

Такая системная работа позволила нам увлечь идеей 
не только школьников, но и руководителей школ и учи-
телей истории. Некоторые из них стали нашими едино-
мышленниками, членами команды. Теперь мы уже и с 
ними обсуждаем наши дальнейшие планы.

– Наверное, будет правильным отметить, что де-
ятельность клуба – это некая новая форма профори-
ентационной работы, которая отличается участием в 
ней самих профориентируемых…

Л.П. Нелина: Мы изначально ставили цель привлечь 
старшеклассников к истории как возможной профессии, 

которую они могут получить у нас в академии. Участвуя 
в заседаниях клуба, погружаясь в осмысление истори-
ческого процесса, формулируя свое понимание тех или 
иных проблем, школьник выходит за рамки изучения 
истории как предмета и развивает навыки историче-
ского мышления. Ведь история – это не только наука, 
это также способ мышления и восприятия окружаю-
щей действительности. Уверена, итогом станет его ос-
мысленное, продуманное решение избрать профессию 
историка или любую другую гуманитарного профиля. 
Осознанность выбора имеет принципиальное значение. 
Если даже наш нынешний участник клуба выберет сфе-
рой своей деятельности не историю, он в любом случае 
будет лучше ориентироваться в жизни. Как известно, 
история является самым лучшим учителем.

М.В. Жеребкин: Мы специально стремимся строить 
работу клуба во взаимодействии с учителями истории 
школ. У нас совместная цель, и она несравненно боль-
ше, чем подготовка школьника к обучению в вузе. Мы 
должны давать знания школьникам и студентам, так 
формировать их мировоззрение, чтобы они станови-
лись патриотами российского государства. И эта дея-
тельность уже выходит за внутренние рамки работы 
исторического клуба.

Сейчас мы готовимся к проведению первой совмест-
ной с сотрудниками кафедры новейшей отечественной 
истории Института  истории и политологии Москов-
ского педагогического государственного университета 
интернет-конференции. Конференция планируется од-
новременно в двух студиях – в Москве и Ялте – и будет 
посвящена актуальным научно-практическим вопросам 
организации учебного процесса. Наши московские кол-
леги профессора истории Д.О. Чураков и В.П. Попов уже 
заявили темы докладов: «Войны памяти и преподавание 
истории в России», «Трудные вопросы в концепции но-
вого учебно-методического комплекса по отечественной 
истории». К участию в интернет-конференции, помимо 
преподавателей и студентов нашей академии, мы намере-
ны привлечь и учителей истории ялтинских школ.

– Наверное, ваш подход говорить о серьезном се-
рьезно оправдан, если судить по количеству участ-
ников заседания –  более 40 человек, в том числе 17 
школьников…

Л.П. Нелина: Признаться, мы не ожидали такого 
числа участников. Но еще больше нас порадовало то, 
что школьники не были зрителями при обсуждении во-
просов, что они включались в разговор, отвечали на во-
просы ведущего. 

Итог первого заседания «Исторического клуба» 
подвел директор Института филологии, истории и ис-
кусств кандидат педагогических наук, доцент Андрей 
Анатольевич Береснев:

– Убежден, в жизни всем движет интерес. К делу, 
которое человек выбрал, к предмету, который изучает. 
Есть интерес – будет и результат. На заседание клуба 
пришли те, у кого есть интерес к истории. Собственно, 
мы живем в очень политизированное время, потому так 
актуальна история и так востребованы исторические 
знания. Был приятно удивлен не только общему числу, 
но и составу участников заседания.  В клуб пришли док-
тора наук и кандидаты, причем преподаватели не только 
кафедры истории, но и других кафедр академии. Были  
студенты из других кафедр института, были наши вче-
рашние студенты, а сейчас учителя истории ялтинских 
школ. Но больше всего был тронут выступлениями са-
мых молодых участников клуба – десятиклассников 
школы № 15 Ивана Дагаева и Андрея Радзиевского. Чув-
ствуется хорошее знание предмета, интерес к истории. 
Уверен, «Исторический клуб» – хорошее, полезное дело. 
Не бывает истинного патриотизма без знания истории 
своего государства, своей Родины.

О ПРОФОРИЕНТАЦИИ И ВОСПИТАНИИ ПАТРИОТОВ

«Можно не знать, не чувствовать влечения к из-
учению математики, греческого или латинского языков, 
химии… можно не знать тысячи наук и все-таки быть 
образованным человеком; но не любить истории может 
только человек, совершенно неразвитый умственно». 

Н.Г. Чернышевский.

«Изучая дедов, узнаём внуков, т.е., изучая пред-
ков, узнаём самих себя. Без знания истории мы должны 
признать себя случайностями, не знающими, как и за-
чем мы пришли в мир, как и для чего в нём живём, как 
и к чему должны стремиться». 

В.О. Ключевский.

ВПЕРВЫЕ
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– Готовясь к выставке, студенты получают инди-
видуальные задания: выполнить работы в разных 
жанрах живописи. Они учатся подбирать рамки к 
картинам и, что очень важно, делать экспозицию, 
– рассказывает заслуженный художник Крыма, 
старший преподаватель кафедры живописи и ди-
зайна Инна Михайловна Асланова. – Но и выстав-
ка в фойе – это первый этап. Мы отбираем лучшие 
работы и выставляем их в пансионате «Учитель» в 
посёлке Васильевка.

 Здесь на протяжении десяти лет выставлялись 
работы художницы. Позже – и её учеников из ака-
демии. Годы летят, и вот уже выпускники собира-
ются на «Арт-веранде» пансионата, чтобы услышать 
оценку и анализ своих работ, поделиться планами 
на будущее, поговорить о творчестве с любимым 
преподавателем. 

Здесь же проводятся встречи с поклонниками 
живописи. И, конечно же, учителя, отдыхающие в 
пансионате, – постоянные зрители. Они проявляют 
интерес не только к выставке, но и к академии. Им 
будет, что рассказать своим ученикам: куда посту-
пать после школы. Все творческие инициативы И.М. 
Аслановой реализуются совместно со старшим пре-
подавателем кафедры живописи и дизайна, Заслу-
женным художником Крыма Н.Г.Величко, ученицы 
Инны Михайловны. На открытии последней «Вы-
ставки в фойе» она рассказала о работах студентов:

– Интересные картины (их восемь) представила 
Виктория Лемиш из Феодосии ( 11 ДПИ). Михаил 

Кулев (11ДПИ) для своих работ выбрал морскую 
тематику. Интересны морские пейзажи Ирины Ро-
щиной (31 ДПИ). Особой, активной энергетикой 
отличается всё, что написано Владом Червяковым 
(31 ДПИ). Одно из заданий по подготовке к выстав-
ке – «Натюрморт в среде». У многих хорошо полу-
чилось.

Действительно, просто притягивают внимание 
ягоды чернослива. Автор – Ирина Скворцова (22 
ГДУ):

– Это моя первая выставка. Нравится изобра-
жение сливы? Мой эксперимент – первый опыт вот 
такой работы: смешение двух техник. Мне самой 
понравилось, как свет переливается, как цвета со-
четаются. 

Участие в выставке – дело не лёгкое. Картины, 
в любом случае, менее и более удачные. Их нужно 
скомпоновать так, чтобы они были единым ансам-
блем. Я – акварелист. Если преподаватель хвалит, то 
чаще всего за то, как передаётся текучесть акваре-
ли. К выставочным работам я относилась очень се-
рьёзно: пробовала, экспериментировала, работала 
на пленере. Часть картин я рисовала в Севастополе, 
когда ездила домой на выходные. 

Думаю, что лучшая моя работа, представленная 
на выставке, та, где изображена мельница, потому 
что удалось передать атмосферу. И ещё, работа гуа-
шью. Мне приснились горы, и я попробовала нари-
совать их в сочетании с реальным водопадом: проба 
трёх цветов – только синий, красный и белый.

Ирина представила свои работы и в пансионате 
«Учитель», став новобранцем творческого объеди-
нения «Арт-веранда». В этом году здесь будут про-
водиться мастер-классы преподавателей Института 
филологии, истории и искусств, будут устраиваться 
творческие встречи выпускников с преподавате-
лями и студентами. Творчество всегда привлекает 
зрителей, отклик которых так важен художнику. 
Совместное обсуждение увиденного на выставке, в 
уютной обстановке, за самоваром – праздник после 
длительных совместных усилий. Вот и получается, 
что художественное творчество – это подготовка к 
празднику общения.

 Вот и сейчас в фойе Института филологии, исто-
рии и искусств – экспозиция, на которой представ-
лены работы с использованием стилизации. И так 
– от выставки к выставке, к новым достижениям.

Р. Анченко

Студенты принесли домашнюю выпечку, под-
делки. Сладкая продукция, выложенная на столах, 
радовала глаз и была очень аппетитна, и, что немало 
важно, предлагалась по доступным ценам. Каждый 
желающий, за небольшое пожертвование, мог не 
только приобрести понравившееся ему изделие, но 
и полакомиться сладостями, согреться чаем. Празд-
ничное предновогоднее настроение и осознание 
того, что совместными усилиями делается благое 
дело, создало прекрасную атмосферу для общения: 
студенты вспоминали главные события минувшего 
года, строили планы на будущее. Организацией ме-
роприятия занимался студактив. Самыми активны-
ми были студенты групп 11 Т/К, 21 Ф/К,11 Гд/К и 11 
Ж/К, которые ответственно подошли к подготовке 
ярмарки и оформили самые красивые столы. 

Организацией мероприятия занимался студак-
тив, а активистами стали Надежда Дидык (11 Ср/К), 
Анастасия Заворотная (12 Гс/К), Александр Седых 
(21 Ф/К), Виктория Лазоренко (21 Гс/К), Симон Абра-
амян (11 Гд/К), Руслан Гаряев (21 Ф/К), Валерия Де-
нисова (31 Ф/К), Наталья Волченко (31 Ср/К). Они 
вместе с преподавателем Оксаной Александровной 
Поповой выступили в ОО «Вместе» с инсцениров-
кой, посвященной дню Святого Николая Угодника. 

Студенты рассказали ребятам о житии Святого 
Николая, загадывали новогодние загадки, пели пес-
ни, проводили конкурсы и танцевали. В празднике 

участвовали все собравшиеся, а это значит, что ни-
кто из ребят не ушёл без подарка. 

«Мне очень понравилось участвовать в новогод-
нем празднике в детском социальном центре «Вме-
сте». Лично я впервые выступала с такой радостью! 
Мы вовлекали каждого ребёнка в праздничное 
действие. А как они танцевали под песенку «Колё-
сики»! Чувствуется, что ребята не теряют веру в до-
бро и радуются каждому моменту праздника. Пусть 
в жизни будет больше счастливых дней – хочется 
пожелать каждому малышу», – делится своими впе-
чатлениями Анастасия Заворотная (12 Гс/к).

Предновогодняя ярмарка и встреча студентов с 
ребятами из ОО «Вместе» в День памяти Святого 
Николая Угодника стали событиями, которые до-
полнили давние дружеские и спонсорские отноше-
ния между академией (бывшим КГУ) и этой обще-
ственной организацией. 

Об этом рассказывает Валентина Васильевна Ва-
ляева, Председатель Совета Общественной органи-
зации молодых людей с ограниченными возможно-
стями г.Ялты «Вместе»: «Мы существуем десять лет, 
и все эти годы КГУ был рядом с нами. Университет 
помогал нам во всех начинаниях. В наших меропри-
ятиях всегда участвовали студенты-волонтёры, нам 
помогали с транспортом.

 И вот это отношение уважительности, доброты, 
желание помочь отличает академию. У нас были по-

мощники, которые приходили и уходили, но людей, 
которые были бы с нами всегда, очень мало. 

Я считаю, что наша академия в авангарде всего 
вузовского пространства в вопросах профессио-
нального образования инвалидов. Им есть, что по-
казать большой Матушке России, где конвенция о 
правах инвалидов была принята несколько позже. И 
опыт работы с инвалидами меньший, чем в том же 
Крыму, бывшей и будущей Всероссийской здравни-
це. Поэтому есть знания, которыми можно делиться 
с российскими общественными организациями и с 
родителями, в вопросах работы с молодыми людь-
ми с ограниченными возможностями.

Хочу пожелать академии успехов в развитии это-
го направления в Новом, 2016 году!»

Как известно добрые, искренние пожелания сбы-
ваются. 

Мемет Топуз, 
председатель студсовета колледжа

Студенты колледжа – помощники Николая Чудотворца

ВСТРЕТИМСЯ НА «АРТ-ВЕРАНДЕ»

В пятый раз проходила благотворительная ярмарка ко Дню Святого Николая в Экономико-гумани-
тарном колледже. Это радостное и очень ожидаемое мероприятие, в котором традиционно принимают 
участие не только студенты и преподаватели, ребята, обучающиеся в студиях и кружках Ялтинского центра 
культуры,  но и все, кто желает внести свою лепту в  благое дело материальной помощи детям с ограни-
ченными возможностями, которых  курируют общественные организации «Алые паруса» и «Вместе».

Для студентов ГПА стало привычным видеть выставки работ своих товарищей в фойе второго корпуса 
Института филологии, истории и искусств. Но то, что для каждого, представившего свои работы, это сво-
его рода экзамен, знают не все.  
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
произведениями и исполнительницами джаза, таки-
ми как Натали Коул, Элла Фицджеральд, грузинская 
джазовая певица Нино Катамадзе, которых слушали 
вместе с мамой. И тут встал вопрос — смогу ли?.. 
Ведь джаз неповторим, как мир! Такой свободы, как в 
этой музыке, наверное, нет нигде. 

— Скажите, какие цели Вы ставите перед со-
бой в дальнейшем?

— Побеждать! Во всем!  И щедро делиться со 
всеми  той любовью к музыке, которой наделили 

меня мои дорогие наставники. Это возможно,  толь-
ко  когда  живешь творчеством! Как писал Борис 
Пастернак:

Быть знаменитым – некрасиво,
Не это поднимает ввысь .
Не надо заводить архива,
Над рукописями трястись.
Цель творчества – самоотдача,
А не шумиха, не успех…
Прочитывая каждую музыкальную интонацию, 

каждую поэтическую строку, находя ни с чем не 
сравнимую гармонию с миром, я почувствовала 
невероятную свободу. Благодарность публики — са-
мая большая награда за труд, который предшествует 
выходу на сцену. 

За все успехи в музыке, конечно же, благодарна 
моей  первой учительнице — Алле Александровне 
Спиридоновой и маме. За победу на конкурсе я бла-
годарна маме и моим дорогим близким.

Самые яркие и креативные победители отбороч-
ного тура в Крыму получили приглашение принять 
участие в финале фестиваля, который, по доброй 
традиции, пройдет в августе этого года в городе Ге-
ленджике, и мы, конечно же, будем болеть за нашу 
звездочку Алину Комарову.

Анастасия Рехина — 
студентка 6-го курса 
Института филологии, 
истории и искусств 

На снимке: заслуженный деятель искусств АРК 
Оксана Соколик вручает диплом победительнице 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит» в номинации 
«эстрадный вокал» Алине Комаровой.
Фото Михаила Розенштейна

МЕЛОдИЯ пОБЕды
27 и 28 июня в Ялте проходил отборочный тур 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит». Фестиваль существует 
с 2004 года. За 11 лет в нем приняло участие более 
80000 молодых талантливых людей из 12 стран мира: 
Германии, сШа, Швейцарии, израиля, Эстонии, Литвы, 
азербайджана, беларуси, Украины, армении, Молдовы и 
всех регионов России — от Владивостока до калининграда. 
Члены жюри — заслуженные артисты Российской 
Федерации: Михаил Вашуков и Николай бандурин, 
Николай Лукинский, заслуженный деятель искусств аРк 
оксана соколик и другие. Возглавлял жюри президент ооо 
«аГа» — Михаил ашумов. Ведущий — член команды кВН 
«Дети лейтенанта Шмидта» Максим аксенов. В этом году 
участие в конкурсе приняли свыше 300 исполнителей, 
выступающих в различных эстрадных жанрах. 

“Голос моря”

{

“Натюрморт с арбузом”

Окончание. Начало на 3-й стр. 
Педагог с полувековым стажем, Инна Михайловна работает 

старшим преподавателем в Институте филологии, истории и ис-
кусств ГПА. В содружестве со студентами организовала Арт-ве-
ранду. В ялтинском пансионате «Учитель» неоднократно прово-
дились совместные выставки художницы и ее учеников. Здесь 
впервые выставляли свои работы  Александр Авраменко, Лео-
нид Волков, Иван Коденко, Даниил Мищук, Дмитрий Кокшаров.

Разнообразие тем,  владение  кистью, раскрепощенность, 
динамика,  поиск цветовых гармоний характеризуют картины 
молодых авторов. Педагог дает возможность полностью рас-
крыться юному таланту. И если мы говорим, что творчество 
Инны Аслановой неподражаемо, то работы ее учеников — не 
подражательны. У каждого — свой почерк, своя манера, свое 
видение мира. Ребятам есть что сказать зрителю. 

Многие ученики Аслановой — теперь известные художни-
ки. Это коллеги по академии: заслуженный художник Крыма 
Надежда Величко, Эрика Заргарян, Ольга Брусницына, Ека-
терина Гадзина, Елена Катранжи. Это Артем Копыл, Мадина 
Кунгурова, Павел Шумов и другие.

… Обычно день художницы начинается  с того, что она са-
дится за мольберт. Утро — время вдохновения, рождения новых 
образов, воплощения задуманных мыслей.  Несколько  штрихов  
— и  вырисовывается  на холсте  «Мое окно», за которым на 
фоне  розового рассвета — ветви дерева с лаковыми сочными 
листьями и белыми блюдцами цветков.  Край магнолий!

 Нынешний год для  Инны Аслановой  — юбилейный. Она считает, что  
юбилей  — это новый этап в осмыслении событий, в переоценке жизненных 
ценностей. А значит, можно и нужно круто поменять свою жизнь. Начать  все 
сначала.  Обрести новый круг друзей, знакомых. Не теряя прежних, настоя-
щих, надежных.  И — работать. Работать. Работать...

А почему бы и нет? Самое время! 

Луиза МИХАЙЛОВА —
член Союза журналистов России.

После завершения официальной части праздника об-
учающиеся и преподаватели были приглашены на сту-
денческую ярмарку. Здесь можно было отведать тради-
ционные блюда кухонь народов Крыма, принять участие 
в конкурсах. В холле главного корпуса КФУ был установ-
лен монитор, на котором транслировались видео-по-
здравления студентов федеральных ВУЗов страны. 

В актовом зале состоялся праздничный концерт, в ко-
тором приняли участие все структурные подразделения 
университета.

Своими яркими выступлениями зрителей порадова-
ли студенты Гуманитарно-педагогической академии. Хо-
реографический ансамбль «СВ-ШОУ» перенёс зрителей 
в мистическую Италию с её знаменитым Венецианским 

карнавалом, а затем – на площадку дискотеки «Дружба», 
исполнив заводной рок-н-ролл. Всю женскую полови-
ну аудитории удалось сразить участникам вокального 
коллектива AKVA VIVA песней «Она вернется», лауре-
аты международных конкурсов Сергей и Анна Рейзмир 
продемонстрировали танец дикой охоты, а песню в ис-
полнении Алины Комаровой «We are the champions» зал 
встретил с включёнными на телефонах фонариками. 

Мощным заключительным аккордом стало совмест-
ное выступление всех участников концерта, исполнив-
ших песню «Всё зависит от нас самих».

Анастасия Рехина,
пресс-секретарь Гуманитарно-педагогической 

академии КФУ им.В.И. Вернадского

Ректор Крымского федерального университета Сергей Донич выступил с обращением: 
«Дорогие студенты, уважаемые коллеги!

От имени Крымского Федерального Университета им. В. И. Вернадского и от себя лично я сегодня искренне хочу поздравить вас с 
одним из самых главных праздников российского студенчества — Татьяниным днем!

Более двух столетий 25 января является символом оптимизма, романтики и надежд для всех тех, кто независимо от возраста 
чувствует в себе незабываемый дух студенческих лет.

Годы студенчества незабываемы. Ведь это наша молодость, время, где мы только начинаем вступать во взрослую жизнь. Время 
первых побед и поражений, восхищений и разочарований. Время, когда жизнь кажется долгой и прекрасной, когда думается, что все 
еще впереди и все еще можно успеть. Именно в студенческие годы встречают настоящих и верных друзей, закладывается фундамент 
будущих личных и профессиональных успехов. Ну, и, конечно же, время студенчества – это время первой любви.

Сегодня я по-доброму завидую вам, нынешние студенты КФУ, которым выпала большая честь – учиться в Крымском Федеральном 
Университете. Перед вами широко открыты двери в мир самой передовой российской науки, которая свято бережет, чтит и приум-
ножает свои традиции, и я надеюсь, что вы в полной мере воспользуетесь предоставленным судьбой шансом и теми возможностями, 
которые теперь дает наш университет, вошедший в десятку ведущих вузов России.

Ни на секунду не сомневаюсь, что ваше поколение еще подарит обществу своих Курчатова, Вернадского, Ломоносова, 
Пирогова, Менделеева, Королева. И вы обязательно сделаете этот мир лучше и добрее.

Дорогая наша молодежь!
Идя по жизни и строя свою карьеру, гордитесь выбранной дорогой, которая начиналась 

от порога КФУ. Дерзайте и помните, что ваша жизнь и счастье — в ваших руках!
С Днем студента! С Татьяниным днем!»

В Крымском федеральном университете имени В.И. Вернадского 
празднование Дня студента началось с торжественного молебна об 
учащих и учащихся, который провёл Митрополит Симферопольский 
и Крымский Лазарь. Он отметил, что жизнь Святой мученицы Татья-
ны — это великий пример для нашего времени, ведь мир сегодня полон 
соблазнов. Современное общество давит на молодые неокрепшие умы 

сомнительными идеями, влечет к опасным, с духовной точки зрения, 
удовольствиям. «Вы должны научиться мужественно преодолевать 
искушения, встречающиеся на вашем пути. Пусть Святая мученица 
Татьяна дарит вам крепость духовных и телесных сил в деле освоения 
науки на благо Отечества нашего. Благословение Божие да прибудет 
со всеми вами», —  пожелал всем собравшимся Митрополит Лазарь. 

«ТАТЬЯНИН ДЕНЬ»
ПРАЗДНУЮТ ВСЕ СТУДЕНТЫ

25 января —  день памяти Святой мученицы Татианы. Почти три века на-
зад императрица Елизавета Петровна подписала Указ об основании Московского 
университета, после чего «Татьянин день» стал отмечаться как день рождения 
университета, а позднее и как праздник российского студенчества.

Ректор КФУ имени В.И. Вернадского 
Сергей Донич чеканит памятную  

монету университета


